

## Falta decisión política para comercio: WCF (El Financiero 25/09/14)

Falta decisión política para comercio: WCF (El Financiero 25/09/14) Dainzú Patiño dpatiño@elfinanciero.com.mx  
Jueves, 25 de septiembre de 2014 Para la integración económica de los países de América Latina urge la decisión política por parte de los gobiernos para la reducción de aranceles, apertura de fronteras e integración aduanera, señaló Ambrosio Bertolotti, vicepresidente para América Latina de la Federación Mundial de Cámaras (WCF) y ex presidente de la Asociación Iberoamericana de Cámaras de Comercio. "Si algo, que promovemos los empresarios es la apertura comercial de todo el mundo. Nuestro sueño como empresarios es que caigan las barreras arancelarias, desde el punto técnico esto ya está resuelto, lo que hace falta es la decisión política. Cuando vemos los encuentros presidenciales todos hablan de libre comercio, todos dicen que sería fantástico, pero después no se cumple", señaló en entrevista con El Financiero, desde Uruguay. Al respecto, citó el caso de Chile, cuyos aranceles se encuentran en un nivel de dos por ciento, situación que ha contribuido a su crecimiento económico y se encamina a una mayor participación en el mercado mundial. De tener más apertura, los países pueden posicionar a la región como proveedora mundial en materia agrícola, objetivo que se contempla en las tendencias a nivel global, apuntó. Da impulso la Alianza del Pacífico Por su parte, Peter Hill, presidente de la Cámara de Comercio de Santiago, señaló que la Alianza del Pacífico, conformada por México, Colombia, Chile y Perú, representa un avance para la integración de una parte de la región. Con los acuerdos de la Alianza "podremos fabricar pantalones en México, y teñirlos en Chile. Para su posterior exportación, el origen de estos pantalones será de la Alianza, y no de un solo país. Es una oportunidad para los sectores productivos, para el intercambio comercial", el cual será libre entre estos cuatro países. Ojala algún día Latinoamérica, llegue a tener libre movimiento de personas, en la parte de educación", expresó. Referente a la posibilidad de que la Alianza se extienda con el Mercosur, Hill consideró que primero deben avanzar los objetivos y consolidarse sus resultados.